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КРЕСТЬЯНСКАЯ ДОЛЯ

Помочь селу 
Депутат Государственной думы, член комитета по аграрной политике 

Ренат Сулейманов продолжает собирать информацию о проблемах сельского 
хозяйства Новосибирской области. С этой целью он посетил Искитимский 
район, где пообщался с местными руководителями хозяйств.

П олитика интересовало, как в условиях 
прошлогоднего взрывного роста цен и 
антироссийских санкций функциони-

руют крестьянско-фермерские хозяйства. Од-
но из таких хозяйств, «Олимп», находится в 
селе Рябчинка Искитимского района. Село в 
прошлом было 4-м отделением Бердского 
совхоза — легендарного хозяйства, награж-
дённого орденом Ленина. Рябчинка считалась 
зажиточным селом: в 1967 году у его жителей 
насчитывалось 32 телевизора, 30 стиральных 
машин, 17 мотоциклов. 

«Олимп» активно использует передовые 
формы работы на земле, в частности, приме-
няет технологию «no-till» — современную си-
стему земледелия, при которой почва не об-
рабатывается, а её поверхность укрывается 
специально измельчёнными остатками рас-
тений — мульчей. Обновляется и техника: в 
2017 году здесь открылся зерноочиститель-
ный комплекс, в 2020-м — зерносушилка. Но 
такая активность — палка о двух концах, по 
словам директора хозяйства Олеси Коваленко, 
и она, и знакомые ей фермеры переживают, 

что их «отрежут» от доступа к технике ино-
странного производства: 

— Последние два-три года у нас появилась 
возможность доступа к импортной технике — 
она работает эффективнее, быстрее, у неё 
лучше сервис. Мы её набрали и боимся: если 
она сломается, то всё встанет. 

Ренат Сулейманов отметил, что, по его ин-
формации, дилеры сельхозтехники уходить с 
новосибирского рынка не планируют, но ро-
ста цен избежать не удастся: 

— Конечно, очень хочется, чтобы санкции 
закончились, а ситуация стабилизировалась, 
— выразил своё мнение депутат. — Важно, 
чтобы средства, выделяемые на поддержку 
аграрного сектора, доходили не только до 
крупных агрохолдингов, но и до мелких хо-
зяйств. 

Он со своей стороны пообещал включить 
вопрос о проблемах данной формы работы на 
земле в план работы комитета Госдумы. 

Иван СТАГИС. 
 

q Знакомство с парком сельхозтехники.

ПРИРОДА ВЗЫВАЕТ О ПОМОЩИ

Основной целью бра-
коньеров стали косули 
(напомним: сезон охо-

ты на них закрылся в здешнем 
заказнике ещё 10 января). 
Сейчас большинство самок 
копытных беременны, поэто-
му их отстрел циничен вдвой-
не. Но браконьеров это не 
останавливает. По словам 
местных жителей, диких жи-
вотных отстреливают целыми 
табунами, едва ли не каждый 
день слышны гул снегоходов 
и эхо выстрелов. Это подтвер-
ждает и статистика: на терри-
тории заказника «Баиров-

ский» резко сокращается при-
родное разнообразие. 

Начальник управления по 
охране животного мира ми-
нистерства природных ресур-
сов Омской области Сергей 
Тулаев отказался отвечать на 
вопрос телеканала «Обком 
ТВ»: что происходит в заказ-
нике «Баировский»? Он про-
изнёс уже ставшую привыч-
ной мантру чиновников «вы 
видите только негатив», и 
ушёл от разговора. Охотники 
из районов, соседствующих с 
заказником «Баировский», 
утверждают, что Тулаев охра-

няет дикую природу исклю-
чительно из своего кабинета, 
а на вверенных ему террито-
риях его ни разу не видели. 

Вместо Тулаева на вопросы 
о том, что происходит в за-
казнике, ответили отстранён-
ные от работы инспекторы 
по охране природы. Максим 
Ладаев, недавно переведён-
ный в рекреационный ком-
плекс около дендросада им. 
Гензе, был последним ин-
спектором, который охранял 
«Баировский» заказник. По 
его словам, он был един-
ственным, кто открыто гово-
рил о профнепригодности Ту-
лаева, за что и поплатился. 

Другие инспекторы поде-
лились более пикантной ин-
формацией о закупках ведом-
ства Тулаева, что и подтвер-
дила телекамера. Например, 
снегоходы и квадроциклы, 
вместо того чтобы колесить 
по лесам, стоят и ржавеют 
под окнами управления по 
охране животного мира. Ин-
спекторы же вместо служеб-
ного транспорта вынуждены 
пользоваться личными ма-
шинами. 

Мария МАКСИМОВА.

ДАТА В ИСТОРИИ

Выстрелы 
в заказнике 

В Тюкалинском, Саргатском и Колосовском районах 
Омской области звучит стрельба: на тропе войны 
браконьеры. По распоряжению регионального мини-
стерства природы, инспекторов особо охраняемых 
территорий перевели в город, и охранять редких жи-
вотных стало некому. Разумеется, этой ситуацией 
воспользовались любители незаконной охоты.

ШУЛЕРСТВО

Стартовал автопробег от зда-
ния Омского обкома. Все 
машины, участвовавшие в 

акции, имели символику КПРФ, 
были украшены красными флага-
ми и флагами Донецкой и Луган-
ской народных республик. В го-
ловной машине ехал второй сек-
ретарь Омского обкома КПРФ 
Иван Викторович Федин, в осталь-
ных — активисты партии. 

Полиция не чинила препят-
ствий движению колонны. Похо-
же, что власти определились: 
уличная активность патриотиче-
ской направленности не несёт в 
себе коронавирусной угрозы. К 
тому же за день до красного ав-
топробега во многих населённых 
пунктах области прошли анало-
гичные мероприятия, организо-

ванные местными администра-
циями. 

Примечательно, что участие 
представителей КПРФ в общих 
мероприятиях в честь Крымской 
весны в самом Омске было опре-
делено как «нежелательное», на 
них КПРФ, по решению «внут-
ренней политики», оказалась за-
мещена спойлером — КПКР. А вот 
в райцентрах и сёлах представи-
тели КПРФ выступили вместе с 
другими жителями, приветство-
вавшими воссоединение России 
с Крымом и выражавшими под-
держку жителям Донецкой и Лу-
ганской народных республик. В 
сёлах было много красных фла-
гов — Знамён Победы. 

Пресс-служба Омского  
обкома КПРФ.

Красный автопробег

18 марта исполнилось во-
семь лет референдуму, на ко-
тором жители Крыма и Сева-
стополя высказались за воссо-
единение с Россией. По этому 
поводу в Новосибирске в «Ло-
комотив-Арене» состоялось 
торжественное мероприятие, 
на котором выступил мэр Но-
восибирска Анатолий Локоть.  

 

В  начале своего выступления Ана-
толий Локоть акцентировал вни-
мание на том, что город трудовой 

доблести Новосибирск в судьбоносном 
для страны 2014 году заключил согла-
шение о побратимстве с городом-ге-
роем Севастополем. Он напомнил и 
про другое важное событие: 31 год на-
зад состоялся референдум о сохране-
нии СССР, на котором большинство 
жителей страны, в том числе и украин-
цы, высказались за Советский Союз. 

— Все, кто помнит Советский Союз, 
с огромным волнением следили за 
событиями, которые происходили то-
гда в Крыму. И сегодня мы противо-
стоим не украинцам, мы сражаемся с 
националистами, теми бандами, ко-
торые захватили Украину, поставили 
на колени братский народ. Они уто-
пили в крови и запретили не только 
коммунистические символы, но и 
Компартию, всё протестное движение. 
Был убит на пороге своего дома жур-
налист Олесь Бузина. Он говорил 
правду, которая была не по нутру на-
цистскому режиму. Одесса — город-
герой, гордость наша, она как будто 
окунулась в годы Великой Отечествен-
ной войны, и этот костёр из человече-
ских тел, как призрак фашистских кре-
маториев, вновь напомнил нам, что 
такое нацизм. 

Мэр Новосибирска напомнил, что 
Украина сопротивлялась национали-
стическому Майдану, начиная с бой-

цов «Беркута», ветеранов, которые  
9 Мая выходили отпраздновать го-
довщину Великой Победы. А Крым и 
Донбасс «упёрлись», отстояли свою 
идентичность: 

— Именно из-за этого национали-
сты 8 лет уничтожали мирных жите-
лей, детей, женщин, стариков. И се-
годня с каждым днём специальной 
военной операции всплывают всё 
новые факты преступлений против 
человечности, осуждённых в Нюрн-
берге и на Хабаровском процессе, 
где разбиралась вина японской во-
енщины в развязывании бактерио-
логической войны. 

Анатолий Локоть поддержал после-
довательную демилитаризацию и де-
нацификацию Украины, и не только: 

— Нам совершенно понятны цели 
этой операции: должны быть разо-
ружены все военные формирования 
Украины, не только нацисты, все во-
оружённые формирования. А это 

означает капитуляцию. Этого доби-
ваются наши воины, в том числе и 
воины-сибиряки, проливая свою 
кровь на Украине. Необходимо про-
вести реабилитацию нашей совмест-
ной, славной героической истории 
— не только советской. Вспомним, 
как восстал гетман Богдан по про-
звищу Хмель и присягнул на вер-
ность России, как от нашествия Гит-
лера вместе отбивались наши пред-
ки. Это была миссия нашего воина 
— защищать мир от «коричневой за-
разы». И сегодня мы понимаем, за 
что мы воюем, не дадим удушить 
нас — ни экономически, ни социаль-
но, ни политически.  

Своё выступление мэр Новосибир-
ска завершил знаменитыми словами 
Вячеслава Молотова, произнесённы-
ми 22 июня 1941 года: «Наше дело 
правое, враг будет разбит, победа бу-
дет за нами!»  

Иван СТАГИС.

Не дадим поставить нас на колени

В Омске обком КПРФ провёл автопробег в 
поддержку жителей Донбасса, спецоперации ВС 
РФ на Украине и в ознаменование 8-й годовщины 
присоединения Крыма. 

Омский городской 
Совет принял решение 
о переходе на мажори-
тарную систему выбо-
ров. Это значит, что 
на ближайших выборах 
депутаты будут изби-
раться только по од-
номандатным округам, 
которых станет вдвое 
больше, а партийных 
списков больше не бу-
дет. Дискуссии по это-
му поводу шли с начала 
года, и на последнем за-
седании была постав-
лена жирная точка. 

 

Н ам не нужна мажори-
тарная система! — за-
явили депутаты-комму-

нисты. Фракция КПРФ голосо-
вала против законопроекта. 
Отказ от партийных списков 
приведёт сразу к нескольким 
негативным последствиям. 

Во-первых, выборы в горсо-
вет окончательно превратятся 
в битву кошельков. Победит 
тот, кто сможет развесить боль-
ше ярких плакатов, выпустить 
больше листовок с собствен-
ными фотографиями и припи-
сать себе больше установлен-
ных за бюджетные деньги пан-
дусов и отремонтированных 
детских площадок. Человек не-
равнодушный, активный, но не 
имеющий больших доходов, 
проигрывает, даже не вступив 
в предвыборную гонку. 

Во-вторых, три из пяти пар-
тий в горсовете представлены 
только депутатами-списочни-
ками. Введение мажоритарной 
системы просто вычеркнет из 
политической жизни «Спра-
ведливую Россию», ЛДПР и 
«комроссов». В городе останут-
ся только две партии — КПРФ и 
«Единая Россия». Впрочем, судя 
по тому, как голосуют так на-
зываемые малые партии в гор-
совете, двухпартийная система 
уже сложилась, осталось только 
закрепить её законодательно. 

В-третьих, если депутат гор-
совета, избранный по одно-
мандатному округу, прекраща-
ет полномочия раньше срока, 
назначаются довыборы, кото-
рые, разумеется, требуют за-
трат из бюджета. А если пол-
номочия прекращает депутат, 
избранный по партийным 
спискам, то его место занимает 
другой депутат из той же пар-
тии. Подобное замещение не 
требует ни финансовых вло-
жений, ни потери времени. Без 
партийных списков останется 
только один способ заменить 
выбывшего депутата. 

Зачем новая система нужна 
«единороссам», догадаться не-
сложно. Многие омичи недо-
вольны политикой «партии 
власти» и не намерены голо-
совать за её представителей. 
Однако если на предвыборном 
плакате будет только фамилия 
кандидата, но не будет указана 
его партийная принадлеж-
ность, можно обмануть недо-
статочно внимательных изби-
рателей. Чтобы не попасться 
на эту удочку, можно прове-
рить, от какой партии выдви-
нут кандидат, на сайте Омской 
областной избирательной ко-
миссии. 

Сами «единороссы» утвер-
ждают, что, дескать, ничего не 
прячут и никого не обманы-
вают, а омичи сами хотят ма-

жоритарную систему. И, дес-
кать, об этом некие «омичи» 
сами заявили на обществен-
ных слушаниях. Правда, на 
этих «слушаниях» присутство-
вал только узкий круг людей, 
которых язык не поворачива-
ется назвать активистами или 
общественниками. Мало того, 
на слушаниях выступили це-
лых три депутата-«единорос-
са», но ни одному коммунисту 
слова не дали. 

Единственный осмысленный 
аргумент «Единой России»: ма-
жоритарная система даёт депу-
тату возможность «стать ближе 
к избирателям». Якобы в не-
больших округах кандидату бу-
дет проще вести агитацию, а 
уже избранному депутату — 
приём граждан, а жителям бу-
дет проще спросить с депутата 
за невыполненные предвыбор-
ные обещания. Будет ли это 
действительно так? Пока не-
известно. Но «единороссы» 
утверждают, что нужно сначала 
принять новый закон, а потом 
посмотреть, что получится. 

На этом разумные аргумен-
ты «единороссов» закончи-
лись. Начались заявления, ко-
торые сложно назвать вменяе-
мыми. Так, «единоросс» Сергей 
Дроздов сказал, что «политики 
должны уйти и уступить место 
профессионалам». Профессио-
налам — в чём? Видимо, депу-

тат трёх созывов горсовета и 
председатель общественного 
объединения (на этой должно-
сти он чередуется со своим те-
стем, депутатом Законодатель-
ного собрания Валерием Коко-
риным), не считает себя поли-
тиком. Но кто он тогда? 

Исправить оплошность со-
партийца поспешил председа-
тель горсовета Владимир Кор-
бут. Он уточнил, что политика 
— это уровень Государствен-
ной думы или Законодатель-
ного собрания, а депутаты гор-
совета должны «брать ноги в 
руки, лопату и работать». О ло-
пате председателю стоило бы 
напомнить коллегам несколь-
ко раньше. Например, на засе-
дании профильного комитета, 
где «единороссы» назвали 
«сплошным негативом» за-
явление Ивана Федина (КПРФ) 
о том, что с гололёдом на до-
рогах и тротуарах нужно что-
то делать. Гололёд на улицах 
Омска как был, так и остаётся, 
а ежедневные перепады тем-
ператур его только усугубляют. 
И где «единороссы» с ногами и 
лопатами в руках? 

Традиционно уже подпел 
«единороссам» их верный лже-
коммунист Владимир Жуков, 
заявив, что якобы его избира-
тели написали ему «шквал об-
ращений» в социальных сетях, 
и все они хотят от «комросса» 
лишь одного — введения ма-
жоритарной системы. Но вот 
беда… поверить в какой-то 
«шквал» весьма сложно. Вряд 
ли ему пишут, если в соцсетях 
его выступления даже не чи-
тают. У большинства его запи-
сей едва набирается несколько 
десятков просмотров. В ком-
ментариях к записям г-на Жу-
кова в «Одноклассниках» и 
«ВКонтакте» — полная тишина. 
В «Фейсбуке», которым «ком-
росс» активно пользуется, не-
смотря на блокировку, коммен-

тарии просто запрещены. Так 
что неясно, где происходит тот 
самый «шквал обращений». 

Самое же смешное состоит в 
том, что мажоритарную систе-
му поддерживает депутат-спи-
сочник, который в 2017 году 
был спойлером-двойником в 
выборах против нашего канди-
дата Сергея Тимофеевича Жу-
кова, что позволило тогда на 
мажоритарном округе побе-
дить «единороссу». Сам Влади-
мир Жуков, естественно, про-
летел как фанера над Парижем. 
А в горсовет попал благодаря 
«партийному замещению». 

То же самое можно сказать и 
про депутатов от ЛДПР и «Спра-
ведливой России». В отличие от 
лже-коммуниста, настоящий 
коммунист, представитель 
КПРФ Иван Федин, неоднократ-
но избиравшийся по одноман-
датному округу, выступает за 
сохранение смешанной систе-
мы как наиболее сбалансиро-
ванной. А «списочники» из ма-
лых фракций… при голосова-
нии поддержали «Единую Рос-
сию». Несмотря на разумные 
возражения коммунистов, 30 из 
37 присутствовавших на засе-
дании депутатов проголосова-
ли за введение новой выборной 
системы. Против были 7 ком-
мунистов. Если учесть, что 
«единороссов» в горсовете всего 
25 человек, то получается 
странная картина. Ещё пятеро 
— представители тех самых ма-
лых фракций и примкнувший к 
ним изгнанный из КПРФ Дмит-
рий Петренко — добровольно 
отказались от шанса быть из-
бранными в следующий созыв 
горсовета. 

Видимо, депутатская дея-
тельность оказалась для них 
менее привлекательной, чем 
что-то ещё… 

 
Мария БЕЙТЕЛЬМАН. 

г. Омск.

Больше никаких списков

«ЗА ЗЕЛЁНЫЙ БАРНАУЛ»

В  конце прошлого года к коммуни-
стам обратились жители близле-

жащих домов (ул. Молодёжная) по по-
воду сноса деревьев и планов краевой 
научной библиотеки им. Шишкова воз-
вести в сквере сцену. Депутат Алтай-
ского краевого Законодательного со-
брания, руководитель фракции КПРФ 
Андрей Кривов встретился с местными 
активистами и основателем движения 
«За зелёный Барнаул!» Юрием Кра-

сильниковым. Результатом встречи 
стало официальное обращение к де-
путату, затем письмо в министерство 
культуры Алтайского края. Поскольку 
письменный ответ не удовлетворил 
депутата и активистов, Андрей Кривов 
договорился о личной встрече с мини-
стром культуры Еленой Безруковой, 
на которой было решено провести 
«круглый стол» и обсудить судьбу скве-
ра. Сказано — сделано. 

Ведущей мероприятия стала дирек-
тор библиотеки Татьяна Егорова, при-
сутствовали также заместитель мини-
стра культуры Алтайского края Дмит-
рий Аристов, главный архитектор края, 
руководитель инспекции по контролю 
в области градостроительной деятель-
ности Виктор Четошников, автор про-
екта благоустройства сквера Пётр Ани-
сифоров, депутаты АКЗС Андрей Кри-
вов и Иван Нифонтов, широкий спектр 
общественников, представители мест-
ных жителей. 

Камнем преткновения стал амфите-
атр, а также большая площадь, предла-

гаемая под тротуарное покрытие. Юрий 
Красильников задал вопрос об общей 
площади (занятой сейчас травой), ко-
торую уложат плиткой, обратил вни-
мание, что трава — тоже зелёные на-
саждения, и это краевой закон требует 
компенсировать, причём в этом же 
квартале. С ним согласился и Виктор 
Четошников. Организаторы «круглого 
стола» заявили, что все предложения 
зафиксированы и будут учтены. 

Диалог состоялся, результаты — 
ждём. 

Пресс-служба Алтайского  
крайкома КПРФ.

Начало диалога


